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Beleuchtung von Spielplätzen in der Landeshauptstadt Magdeburg 
Verteiler                                                                                                                                         Tag 
 

Die Oberbürgermeisterin 13.02.2024 

 
 
 
In der Sitzung des Stadtrates am 18.01.2024 wurde folgende Anfrage gestellt: 
 
„Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin, 
 
in letzter Zeit ließ sich beobachten, dass kommunale Spielplätze z.B. in der Hegelstraße, im 
Stadtpark, am Wormser Platz etc. nicht beleuchtet sind. Dies führt dazu, dass die Spielplätze in 
der kalten Jahreszeit aufgrund des frühen Sonnenuntergangs bereits nachmittags nicht mehr 
nutzbar sind. 
 
Folgende Fragen stellen sich dazu: 
 
1. Werden Spielplätze in der Landeshauptstadt Magdeburg beleuchtet? Wenn ja, welche 
Spielplätze und in welchem Zeitraum?  
 
2. Werden die kommunalen Spielplätze grundsätzlich, gerade in der Phase mit langer 
Dunkelheit, nicht beleuchtet? Wenn nein, warum nicht?“ 
 
 
 
Stellungnahme der Verwaltung 
 
Frage 1. 
Werden Spielplätze in der Landeshauptstadt Magdeburg beleuchtet?  
Wenn ja, welche Spielplätze und in welchem Zeitraum?  
 
Nur die Spielplätze im Stadtpark und in der Hegelstraße sind aufgrund ordnungsrechtlicher 

Belange und der Vandalismusprävention mit einer Beleuchtungsanlage ausgestattet. Beide 

Systeme verfügen über ein sogenanntes "Intelligentes Lichtsteuerungssystem", das über 

Bewegungssensoren die Leuchtköpfe ansteuert. 

Das bedeutet, bei Bewegung auf dem Spielplatz dimmen die Leuchten automatisch auf und 

nach einem Zeitraum ohne Bewegung wieder automatisch herunter (Energiesparmodus). Beide 

Systeme sind zu jeder Jahreszeit mit Einsetzen der Dämmerung betriebsbereit. 
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Frage 2.) 
Werden die kommunalen Spielplätze grundsätzlich, gerade in der Phase mit langer  
Dunkelheit, nicht beleuchtet? Wenn nein, warum nicht? 
 
Alle anderen Spiel- und Freizeitflächen sind nicht mit einer Beleuchtungsanlage ausgestattet. 

Die Anlage in der Hegelstraße ist aufgrund einer Sachbeschädigung derzeit außer Betrieb.  
Die Reparatur ist beauftragt und soll im Februar 2024 erfolgen. 
 
 
 
 
Matz 
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